

FECHA: MARZO 07 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"3 robos a pachuqueños"
	"Reclusas, entre hacinamiento y nulos servicios"
	"Apoya mercado Barreteros plan para ampliación"
	"Incrementa 35% el consumo de agua"
	"Abril, fecha límite para dar apoyos de Sedesol"
	"¡Incumplen promesas!"
	"Exigen juicio vs regidores"
	"Usan Tizayuca como cementerio de circos"
	"Doblan multa al PVEM por spots"
	"Pagan pacientes recorte a salud"
	"Banxico entra al quite por el peso; subasta de dólares por segunda vez en tres meses"
	"Cae el peso a 15.78 por dólar, el peor nivel de la historia"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Bloquea el Verde la licencia de regidora: La Asamblea de Mineral de la Reforma determinó aplazar la solicitud de licencia de la regidora del PRD Hilda Miranda Miranda, pues su similar del Verdes, Oliverio López Anaya, bloqueó la discusión y votación del permiso. La integrante del sol azteca pretende dejar su encargo para incorporarse a los trabajos electorales de su partido en vísperas del próximo proceso electoral para la elección de diputados federales. No obstante, en una discusión impulsada por el regidor del Verde, éste bloqueó la aprobación de la licencia, al considerar que el documento debió ingresarse con 48 horas de antelación. Ante el conflicto, el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, medió en la discusión y propuso la celebración de una asamblea extraordinaria, a la que se convocará estrictamente para resolver la petición de la asambleísta. Fuentes al interior del PRD señalaron que la licencia de separación del encargo requerida por López Anaya obedece a que, en calidad de suplente, conformará la fórmula de la candidata perredista Elida Castelán Mondragón, quien aspira a una diputación federal por el principio de representación proporcional, pues se encuentra inscrita en la cuarta posición de la lista perredista por en la quinta circunscripción. **(Emmanuel Rincón, página08)**

Criterio-Ratificada, expulsión de asambleísta: PT: El coordinador estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, señaló que fue ratificada la solicitud de expulsión de la regidora de Pachuca Lorena Cruz Nieto, acusada de deslealtad. Estimó que la salida oficial no demore más de un mes. Torres L´estrade respondió a los señalamientos de la regidora, quien dijo haber presenciado atrocidades al interior del partido. "Ella habla de atrocidades, pero uno sabe lo que ha hecho, estamos seguros de nuestro trabajo y del apoyo de la militancia, tan es así que hace unos días se nos dio el nombramiento como coordinador nacional de regidores del PT, esa es la confianza de mi dirigencia", presumió. "La regidora cumplió tres años en su posición, si en estos tres años vio atrocidades, lo hubiera dado conocer a los seis meses que estuvo en su cargo, y en cambio ya van tres años. Es una desesperación de no saber cómo defender lo indefendible", sostuvo. "Este movimiento es de una expresión de José Narro Céspedes, que en el PRD está representado aquí por Erasto Tolentino; ella apoyó esta expresión", insistió. Según Torres, el PT cuenta con pruebas de la deslealtad de la regidora capitalina, como audios y conversaciones a través de redes sociales como Whats App. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Crónica-Está Sinuhé en lista de pluris; Nueva Alianza: Confirmó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina, que presentaron como propuesta número uno en la lista de diputados federales de los plurinominales, al líder de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. Por tanto, tendrá que definir dirigente magisterial en los próximos días si acepta la propuesta de este instituto político, además de las decisiones que determine la dirigencia nacional. En este sentido, habrá de valorar su continuidad en la dirigencia estatal de la Sección XV del SNTE, pero esto se podrá conocer en los próximos días, antes de que concluya la fecha del registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE). El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de este instituto político ha informado que está en la fase de estudio las propuestas presentadas por la dirigencia estatal del Panal. Eliseo Molina expuso que en este contexto se determina la mejor ubicación y aceptación de los candidatos por parte de la población hidalguense y los militantes. Según las encuestas que realizó el comité nacional, será como se designen los mejores lugares de la lista plurinomial, en la cual se tiene gran confianza en Hidalgo de ocupar algunos de ellos. Para la dirigencia estatal, le interesa conseguir los primeros cinco lugares de la lista de la quinta suscripción en la cual también se respeta la paridad de género, tal como lo solicita la ley electoral. Eliseo Molina agregó que otras de las propuestas son de militantes que forman parte del consejo estatal y movimiento de mujeres, mismos que desarrollan un gran trabajo para el partido. Confió que Nueva Alianza podrá ganar distritos como Huejutla, Actopan y Tepeapulco, ya que han logra importantes votos en los últimos procesos locales y federales. **(Alberto Quintana, página 04)**

Crónica-Van tricolores por los votos nuevos, indica Pontigo Loyola: Meta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) es sumar votos nuevos y de los indecisos que prevalecen en el estado de Hidalgo, afirmó el secretario general, Juan de Dios Pontigo Loyola. Con estas acciones se tiene el firme compromiso de fortalecer el voto duro de este instituto político y lograr más militantes en el padrón, para las próximas elecciones federales en el estado. Pontigo Loyola expuso, que la percepción y confianza de la población es buena, muestra de ello son la base de datos de casi 640 mil registros que tiene este instituto político. Además del acercamiento que tienen los diputados locales, federales, presidentes municipales y hasta del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, para atender las demandas de la población hidalguense. Son dos constantes, el trabajo y los resultados que se tienen en las comunidades, colonias, barrios y fraccionamientos, lo cual favorecen al PRI de forma importante en el estado. En el contexto nacional hay un clima político que no es del todo favorable, pero en Hidalgo se tiene un excelente ejercicio de gobierno estatal y municipal, congresos locales y federales. Además, el presidente Enrique Peña Nieto impulsa reformas que tendrán un efecto en el mediano y largo plazo, pero además son para todos los mexicanos sin excepción. Pontigo Loyola consideró, que hay confianza de la población se refleja durante las visitas que hacen sus representantes populares en las localidades, gestionando apoyos y proyectos. Expuso, que el PRI va en el camino correcto y en las próximas elecciones federales deben salir sin triunfalismo, con humildad y con el trabajo desplegado desde hace años. Los priistas deben hacer una reflexión y refrendar el ejercicio político, que se basa en compromisos y transformación en búsqueda del bien social de los mexicanos, por lo tanto están preparados para las campañas federales. **(Alberto Quintana, página 04)**

Crónica-Revalidan facultades de Asael: Confirmó el presidente electo del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Asael Hernández Cerón, que el Comité Ejecutivo Nacional otorgó nuevamente las jurisdicciones y facultades para operar al interior de la dirigencia, luego de que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) invalidó la ratificación por parte de la cúpula federal en enero pasado. "En este momento tenemos todas las facultades, una vez que la Comisión de Asuntos Internos del partido lo formalice e indiquen los tiempos, convocaremos al Consejo Estatal y transitaremos en este proceso interno". Luego de conmemorar 28 años de la Secretaría de Acción Juvenil Hidalgo, frente a la Rotonda de Hombres Ilustres en Pachuca y con la asistencia de dirigentes, líderes y diputados locales albiazules, en su mensaje el exalcalde de Tezontepec de Aldama, reiteró que esta agrupación es un semillero de políticos que fortalecen al partido. Además, sostuvo que pese a los asuntos en tribunales todavía pendientes o la división entre ciertas expresiones al interior del PAN, la militancia tiene un compromiso con el partido y la ciudadanía. "Creo que nos queda claro que todas las diferencias deben superarse, tenemos que trabajar inmensamente hacia afuera, ganar elecciones y entregar buenas cuentas". Al retomar las riendas del partido, Asael Hernández, anunció que en próximas fechas convocarán, de nueva cuenta, al Consejo Estatal para definir a integrantes de la Comisión Permanente, designar carteras y tesorero en el Comité Directivo, así como revisar el estado financiero del partido, ya que supuestamente la gestión de Alejandro Moreno registró un faltante superior a los 5 millones de pesos. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Crean Juventudes de Izquierda: Constituyen dentro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo el sector denominado Juventudes de Izquierda con la finalidad de promover el análisis y propuesta de políticas públicas en materia de seguridad, empleo, fomento a cultura y educación; además de apoyar las iniciativas del sector, incluyendo la participación social en marchas y manifestaciones. Al respecto, el secretario de Jóvenes y responsable del grupo colegiado de ocho integrantes encargados de promover la conformación de la organización en todo el territorio estatal, refirió que para ello buscarían el respaldo de los comités del sol azteca y sus secretarios a nivel municipal. Entre los objetivos están generar y coordinar los movimientos sociales de jóvenes en el estado ante inconformidades y peticiones del sector, así como canalizar las acciones en favor de los jóvenes. También promoverían un foro legislativo con diputados locales y federales, así como senadores para crear una Ley de Participación y Convivencia de la Juventud en el Estado. Con la réplica del mensaje de integración por todo el territorio estatal se tiene estimado alcanzar entre 10 mil y 12 mil integrantes. “La organización de juventudes ha participado en los eventos de protesta, marchas en todo el país y en el estado, diferentes actos contra la represión, desde 1968 a la fecha. Este año ha sido muy sangriento, lo cual se vio en Acapulco, en Zacatecas y Guerrero”, puntualizó. **(Sara Elizondo, página 05)**

El Independiente-Define Movimiento Ciudadano candidatos a diputados federales: La comisión nacional de procesos internos y convenciones de Movimiento Ciudadano llevó a cabo la selección de candidatos a diputados federales, entre ellos los correspondientes a Hidalgo. Para el distrito I con cabecera en Huejutla, el candidato será José Rodríguez Morales, licenciado en derecho y servidor público en dicho municipio. En el II Ixmiquilpan, el candidato propietario será Antonio López Mejía, de profesión ingeniero civil, actual representante municipal de la Fundación México con Valores y Movimiento Ciudadano. Para el III con cabecera en Actopan el abanderado será Onésimo del Olmo Bautista, titular estatal de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala y gestor de proyectos productivos, agregó el partido. En el distrito IV Tulancingo de Bravo, la candidata será Mili Batalla Castillo, quien es empresaria y directora general de la Fundación Nikniu Semac. Aida López Larios encabezará la candidatura por el distrito V de Tula de Allende; es técnico superior universitaria en logística y transporte, gestora social en temas de juventud en su comunidad, además de activista y líder estudiantil. El VI de Pachuca será abanderado por Fernando Vergara Cadena, quien es pasante de la licenciatura en derecho y actualmente delegado de Jóvenes en Movimiento. Finalmente, el distrito de VII de Tepeapulco será encabezado por Araceli Rodríguez Castillo, quien es maestra en gestión pública y directora general del centro educativo independiente Tizayuca. **(Redacción, página 04)**

El Independiente-Pedirá PAN respeto a gobierno estatal en próximas campañas: Una vez que comiencen las mesas políticas con el gobierno estatal, el Partido Acción Nacional (PAN) solicitará el respeto durante las próximas campañas electorales, indicó el dirigente blanquiazul Asael Hernández Cerón. “Seremos siempre respetuosos de las instituciones pero también llevaremos a esa mesa algunos puntos sobre todo de respeto a la vida interna de cada partido político, en el proceso electoral donde no se haga uso de recursos públicos para beneficiar a los candidatos del partido oficial, esa será una de las peticiones”, indicó. Entrevistado después de conmemorar el 28 aniversario de Acción Juvenil, Hernández Cerón mencionó que los panistas tienen el compromiso con el partido, pero sobre todo con el estado y los ciudadanos para crear políticas que desarrollen la entidad. Por otra parte, el dirigente estatal del PAN llamó a la militancia superar los problemas internos después de la elección y designación del comité local. “Como dirigencia estatal debemos superar esas diferencias y coyunturas generadas, tenemos que trabajar intensamente hacia afuera, tenemos que ganar elecciones y entregar buenas cuentas”, señaló. La intención, dijo, es para generar equilibrio en San Lázaro en cuanto a espacios que le tocan a Hidalgo. Sobre la relación con el exdirigente Alejandro Moreno Abud, Asael Hernández comentó que ya hubo acercamiento con él y su equipo. “Ya lo hay, incluso existe una mesa establecida en el Comité Ejecutivo Nacional, creo que se avanza en ese tema”, apuntó. **(Redacción, página 05)**

Síntesis-Buscará PAN acercamiento en el interior (Edgar Chávez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Partido Verde refuerza presencia: De cara al próximo proceso electoral en el Estado de Hidalgo, el Partido Verde Ecologista de México en la entidad continúa con la firme misión de fortalecer su estructura interna con la conformación de los Comités Municipales que abanderan los ideales y causas políticas de dicha institución, pero sobre todo, que sumen militancias para refrendar al Verde Ecologista como uno de los partidos más importantes en la entidad. Por tal motivo, su Dirigente Estatal, Avelino Tovar Iglesias, acompañado del Comité Estatal, tomó protesta, esta vez a integrantes de la Coordinación Municipal del PVEM en Acaxochitlán, misma que estará encabezada por Álvaro Mejía Santiago. En su mensaje, Tovar Iglesias reconoció la importancia de la creación de estas estructuras en cada uno de los municipios del Estado y agradeció la participación de gente comprometida y dispuesta a trabajar en beneficio de su región, resaltó que hoy quienes militan en el Verde y dirigen su destino en la entidad, deben presentar propuestas reales para sus municipios, dependiendo cada región y cada necesidad, con proyectos políticos definidos e incluyentes lo que se traduce a una oferta política triunfadora, al tiempo de exhortar a la nueva coordinación, el fomento del respeto y la tolerancia al interior del partido. Por su parte, Álvaro Mejía Presidente del Comité Municipal, refrendó su compromiso de trabajo cercano a la gente en coordinación con la Dirección Estatal, enfatizó impulso a las tareas que favorezcan el medio ambiente y a la mejor calidad de vida de la ciudadanía, a través de la suma de esfuerzos y voluntades. Finalmente, el Comité Estatal encabezado por Avelino Tovar, así como militantes y simpatizantes del Partido del Tucán que se dieron cita en el lugar, convivieron para escuchar de viva voz inquietudes y necesidades para dar oportuna atención o en su caso programar mesas de trabajo coordinadas para evaluar la mejor solución a cada petición. **(Redacción, Ojo Política)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Contraatacan regidores de Ixmiquilpan en TEEH: Mientras que habitantes de Ixmiquilpan exigían que dejaran su lugar en la asamblea municipal, nueve integrantes del cabildo interpusieron sendos juicios de protección en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH). Iniciaron expedientes los síndicos procuradores Elena Hernández Benítez y Filemón de la Cruz Paredes. Así como los regidores Taurino González Cruz, Margarita Olgún Ambrocio, Juliana Sánchez Ortiz, Vicente Mendoza Tomás (suplente), Mercedes Rocha Cervantes, Eugenio Contreras Cortés y Mateo Mithe Peña. De acuerdo con los inconformes el juicio fue interpuesto contra el presidente municipal de Ixmiquilpan Cipriano Charrez por no otorgar dietas. Cabe recordar que el año pasado el alcalde solicitó el desafuero de Mateo Mithe Peña, quien llegó a la asamblea municipal bajo las siglas del Partido del Trabajo (PT) y de la panista Juliana Sánchez Ortiz. Ayer, el presidente municipal acudió de nueva cuenta al Poder Legislativo para reiterar la petición e incluir a siete integrantes de cabildo más, lo que da un total de nueve. **(Víctor Valera, página 04)**

El Independiente-Cumplen partidos paridad en registro de candidaturas federales: La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) Adriana Favela Herrera aseguró que en estos comicios las instancias electorales apostaron por la paridad de género en la integración de candidaturas, tal y como establece la ley. La consejera informó que al menos en el caso de diputaciones federales todos los partidos políticos entregaron los criterios para la elección de sus aspirantes, los cuales fueron avalados por el INE y está prevista amplia participación femenina en este proceso. A nivel local, algunos partidos estatales en Morelos y Nuevo León impugnaron acuerdos de los organismos públicos electorales locales, en particular porque la autoridad pide paridad de género en la integración de las listas para ayuntamientos. Sobre este tema, Adriana Favela mencionó que las autoridades locales tienen la responsabilidad de vigilar las elecciones en los ayuntamientos. "A nosotros como consejo general del INE no nos corresponde plantear criterios en relación con las candidaturas a nivel municipal o local", aclaró. No obstante, dijo que las autoridades locales pueden considerar los criterios del INE a la hora de hacer sus observaciones: "los institutos electorales locales pueden tomar en cuenta el principio de la paridad y que se cumpla con este principio". Asimismo aplaudió que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación esté dispuesto a impartir justicia priorizando los derechos de las ciudadanas a participar en los procesos electorales, por lo que llamó a las militantes a utilizar estos recursos. Favela Herrera confió en el respeto de los derechos políticos de las mujeres: "habrá cosas que se puedan mejorar. Yo creo que las instituciones electorales apostamos por la paridad". Aseguró que unas elecciones sin mujeres votando o sin que puedan acceder a cargos de elección popular, no serían democráticas, por ello las y los consejeros vigilan el cumplimiento de las reglas en el registro de candidaturas. **(CIMAC, página 05)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Congreso no puede intervenir en conflictos de 3 municipios: Imposibilitado Congreso hidalguense para resolver conflictos en cabildos de Ixmiquilpan, Progreso de Obregón y Mixquiahuala. De acuerdo con el presidente de la Comisión de Gobernación, Miguel Ángel Romero Olivares estos asuntos recaen en el Poder Judicial o Tribunal Electoral del Estado (TEEH), por ello la LXII Legislatura sólo promueve medios conciliatorios. En los tres ayuntamientos mencionados son latentes los problemas en sus respectivas asambleas municipales; en el caso de Progreso de Obregón, un asunto personal entre regidores y alcalde obstaculizan la discusión, así como aprobación de sus leyes de ingresos durante tres años consecutivos. Pese a intentos por parte de diputados hidalguenses o la Secretaría de Gobierno para dirimir las diferencias y consolidar sus obligaciones como funcionarios públicos, los exhortos son ignorados. "Este tema viene afectando a la comunidad y sociedad civil del municipio, es muy lamentable que un problema de índole personal o de intereses políticos este antepuesto sobre el crecimiento y desarrollo del ayuntamiento". Aunque el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo reconoció que es posible considerar una sanción administrativa contra la asamblea municipal de Progreso, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) explicó que por el momento Congreso no efectuará alguna diligencia de tipo jurídica. "El artículo 115 constitucional menciona la facultad de autonomía total y absoluta del municipio para ejercer o aplicar las finanzas públicas, al querer intervenir como diputados primero tenemos que conciliar y consensar". Al igual que en este municipio, precisó el representante del distrito de Zacualtípán, en los casos de Ixmiquilpan y Mixquiahuala, el Congreso busca el diálogo entre los partes involucradas, empero el Poder Legislativo no puede, hasta el momento, interferir sin sustento legal. "Hemos tratado con la conciliación, invitación y consenso, platicar con todos los actores, e incluso esto ya le corresponde al Poder Judicial, pues no podemos ejecutar estos temas, aún así espero que dentro de lo que permite la ley podamos actuar como Congreso". Actualmente, al interior del cabildo de Mixquiahuala prevalecen problemas entre el alcalde y regidores, lo cual mantiene en suspicacia los acuerdos municipales. Mientras que, en Ixmiquilpan prepondera el conflicto entre el presidente municipal de extracción panista, Cipriano Charrez, contra nueve regidores opositores, debido al supuesto incumplimiento de sus obligaciones como funcionarios públicos. "Tengo conocimiento que 9 regidores temen por su integridad física, entonces ahí el Tribunal Electoral es quien procede en este asunto, pues ya se violan los derechos político-electorales, es un tema que no le corresponde ni al Congreso o la Comisión de Gobernación".

INFORMACIONES Trascendió que los síndicos: Elena Hernández Benítez y Filemón de la Cruz Paredes, así como los regidores, Juliana Sánchez, Vicente Mendoza Tomás, Mercedes Rocha, Eugenio Contreras, Mateo Mithe Peña, Margarita Clementina Olguín, Taurino González Cruz, todos de Ixmiquilpan, promovieron un juicio para la protección de derechos político-electorales ante el Tribunal Electoral, contra los actos del alcalde, Cipriano Charrez, debido a que "afectan su derecho de ocupar o desempeñar su cargo". **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Exigen juicio político contra nueve regidores de Ixmiquilpan: Habitantes de Ixmiquilpan, encabezados por el alcalde Cipriano Charrez, demandaron al Congreso local someter a juicio político a nueve integrantes de la asamblea municipal, al acusar que no asisten a sesiones y pidieron que entren en funciones sus suplentes. Debido a las inasistencias de los regidores, el cabildo no ha podido sesionar con la finalidad de aprobar actas necesarias para la aplicación de 60 millones de pesos en obras prioritarias en el municipio y están en riesgo de ser reintegrados. Ya que ningún legislador acudió al Congreso para atenderlos luego de más de cinco horas de espera, pese a que el presidente de la junta de gobierno, Ernesto Gil Elorduy dijo que mediaba entre el alcalde y los regidores, los manifestantes fueron a palacio de gobierno. Ahí, tras reunión de una hora con el director general de gobernación, Gerardo Reyes Monzalvo, el alcalde panista aseguró que sesionará el cabildo mañana y que autoridades estatales dialogarán con los regidores para que asistan a la sesión. Tanto el Congreso local durante la mañana y después palacio de gobierno fueron resguardados por granaderos, sin embargo los habitantes del Valle del Mezquital protestaron de forma pacífica. Falta de quórum Al acusar que no está garantizada su seguridad, regidores no asisten a sesiones lo que impide a la asamblea sesionar en su totalidad para aprobar la ejecución del recurso millonario, que se perderá de no avalarlo antes de concluir el actual mes. Solicitaron audiencia con el gobernador Francisco Olvera Ruiz con tal de garantizar su seguridad, de lo contrario no volverán a sesionar, la síndico procuradora Elena Benítez (PRI), así como las regidoras Juliana Sánchez (PAN) y Margarita Olguín Ambrosio (PRI-Nueva Alianza). Así como Vicente Mendoza Tomás (PAN, suplente), Mateo Mithe Peña (PT), Mercedes Rocha Cervantes (PAN), Eugenio Contreras Cortés (PAN) y Taurino González Cruz (PAN). Cuestionado al respecto, Cipriano Charrez aseguró que está garantizada la integridad de los integrantes del cabildo con la finalidad que sesionen cuanto antes. Ya que están en peligro de no ejecutarse pavimentaciones, drenajes, sistemas de agua potable, plantas de tratamiento, pozos y techados de canchas para escuelas, lo que afectaría a pobladores de más de 30 localidades. También, la alcaldía busca no perder el programa de Internet, México conectado, para plazas públicas, oficinas municipales y unidades deportivas, así como recursos del 3x1 migrantes de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). "La Secretaría de Hacienda nos apremia la acta de asamblea donde autoriza la ejecución de los recursos", dijo durante entrevista. Acusó que hay actores políticos, como el expresidente municipal priista de Ixmiquilpan, Heriberto Lugo, que presionan a los demás regidores con la finalidad que no asistan a las sesiones. Congreso,

como el tío Lolo Luego de 90 días, el Congreso de Hidalgo no ha resuelto la petición de desafuero contra Mateo Mithe Peña, quien llegó a la asamblea municipal bajo las siglas del Partido del Trabajo (PT), y de Juliana Sánchez Ortiz, de extracción panista, dijo Cipriano Charrez. El alcalde argumentó que la petición está sustentada en las inasistencias y da cuenta del reclamo social ante el actuar de los regidores. Añadió que no hay nada que negociar. "La ley es clara al señalar que si faltan a sus responsabilidades, el siguiente paso es llamar al suplente, lo cual corresponde al Congreso local". El suplente de Sánchez Ortiz es Eusebio Acosta Martín y de Mithe Peña es Genaro Mendoza Apolinar, de acuerdo con las listas del **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE)**. Los "faltistas" 1.-Elena Hernández Benítez (síndico procurador, PRI Nueva Alianza, Verde Ecologista), 2.-Filemón de la Cruz Paredes (síndico procurador, PAN), 3.-Juliana Sánchez Ortiz (regidora, PAN), 4.-Vicente Mendoza Tomás (regidor suplente, PAN), 5.-Mercedes Rocha Cervantes (regidor, PAN), 6.-Eugenio Contreras Cortés (regidor, PAN), 7.-Mateo Mithe Peña (regidor, PT), 8.-Margarita Olgún Ambrocio (regidor, PRI, Nueva Alianza, Verde Ecologista), 9.-Taurino González Cruz (regidor, PAN) **(Víctor Valera, página 03)**

Criterio-Exige Charrez desafuero a regidores por faltas (Emmanuel Rincón, página 05)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

El fracking provoca alerta en la Huasteca

De acuerdo con un amplio reportaje del periodista Hermann Bellinghausen, 100 municipios de Veracruz, Puebla, San Luis Potosí e Hidalgo, están en alerta por lo que consideran una amenaza que llega "lenta pero inexorable" a través del fracking, un proceso bastante agresivo para extraer gas y petróleo del subsuelo de esos poblados que conforman la huasteca. Hace años, más de 30 ya se explotaban pozos petroleros, por ejemplo, en Candelaria, comunidad que une a los municipios de Atlapexco y Huejutla, justo por la vía que lleva a los municipios de Huautla y Xochiatipan. Entre otros de municipios vecinos del estado de Veracruz. Por su poca productividad fueron abandonados y las tierras fueron usadas como potreros. Ahora, de acuerdo con el periodista de La Jornada, "más de un centenar de municipios de cuatro estados se encuentran amenazados por el fracking en las rondas cero y uno de la Secretaría de Energía, de acuerdo con los mapas de la Advanced Resources International de la Huasteca y el Totonacapan, según documenta la Alianza Mexicana contra el fracking. Pareciera que un movimiento opositor toma forma, pero ya antes indígenas de Veracruz e Hidalgo a través de organizaciones campesinas independientes, intentaron organizarse. Posteriormente también lo hizo el ex diputado federal, Teóculo Martínez Vergara, hoy metido a defensor de los transportistas de la huasteca hidalguense. En Veracruz, está el mayor número de municipios que se verían afectados (49), seguido de Puebla con 22; Hidalgo con 21 y San Luis Potosí con 18. Efectivamente, organismos internacionales defensores del medio ambiente han advertido sobre el riesgo que corre el ecosistema de esos sitios donde se pretende extraer gas y petróleo mediante el uso de grandes cantidades de agua para la fractura de las rocas. El riesgo está en que esa agua que se utiliza no se aprovecha pues se contamina con los minerales de las mismas rocas y luego esa agua corre por arroyos, ríos o va a los embalses cercanos. Esto implica un severo impacto a la ecología, de ahí la advertencia de la Alianza Mexicana contra el Fracking. Aquí, sólo la Semarnath ha tocado el punto a partir de notas periodísticas, pero parece que el asunto no se ha tomado en serio.

(Carlos Camacho, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

LA ESTELAR

Mariano Torres vs Lorena Cruz

La pelea de esta semana se dio al interior del Partido del Trabajo, donde en pleno proceso electoral se acusan unos a otros de traiciones al partido. Por un lado, uno de los dirigentes del PT en el estado, Mariano Torres, acusó directamente a la regidora de Pachuca, Lorena Cruz, de jugarle chueco al PT, diciéndole a la gente que no vote por ese partido; sin embargo, la asambleísta jugó sus últimas cartas alegando que quien se debería ir del partido es Mariano Torres, debido a que tiene secuestrado al mismo desde hace varios años y sin dar resultados.

ÚLTIMO ROUND

Luego de que el secretario de Turismo, Roberto Pedraza anunciara proyectos ecoturísticos, algunos abusados ya mandaron sus propuestas: En el Valle del Mezquital podrían poner un balneario nudista, para aprovechar las aguas termales, así las entradas se dispararían por tanto turista. En la región Otomí-Tepehua podrían aprovechar la temporada de hongos para hacer un concurso de recolección de setas y el que se envenene, pierde. En la Sierra hidalguense podrían aprovechar los plantíos de mariguana que confisca el Ejército para hacer recorridos con fines académicos.

¡TUZERRORES!

Ante la apuración para terminar en tiempo el proyecto del Tuzobús para echarlo a andar en prácticamente un mes, hay varios errores de los que nadie se ha dado cuenta, como en los nombres de las estaciones, pues una se llama "Revolución" y otra "Plaza del Gobierno", o ¿ya les habrán cambiado el nombre y no avisaron?

(Redacción, página 03)**Milenio-Función Sabatina...**

:Que tal parece que la regidora con licencia **Roxana Montealegre** aplicará la misma fórmula que los priistas durante el proceso para llegar a la actual legislatura federal, pues la panista confirmó que la futbolista **Maribel Domínguez**, mejor conocida como **Marigol**, será la suplente en la fórmula panista por el distrito seis, aunque ya también surgieron de inmediato las críticas por utilizar los activos de la **Universidad Autónoma del estado** para beneficiarse de estos.

:Que los movimientos al interior de los partidos en pleno proceso electoral no cesa, pues dicen que en **Huejutla** siguen los reacomodos de militantes de todos los colores, en donde les hablan bonito para irse a otro partido, como el ex alcalde de **Tlanchinol**, **Alejandro Bautista Medina**, quien dejó de ser panista para ahora enrolarse en las filas del **Partido Encuentro Social**, en donde ya le tenían la suplencia del candidato de la **Huasteca**.

(Redacción, página 03)**Criterio-Se dice que...**

que en Mineral de la Reforma quien mostró lo verde fue el regidor Oliverio López Anaya, quien bloqueó la solicitud de licencia de la regidora del PRD, Hilda Miranda, pero lejos de afectarle a la asambleísta el regidor del PVEM le hizo un favor, pues la solicitud de licencia estaba mal redactada, pues por un descuido la asambleísta prácticamente estaba renunciando a su encargo, lo que finalmente tendrá tiempo de corregir gracias a Oliverio López.

que además de Roxana Montealegre que buscará una diputación federal por el PAN, otra de las regidoras de Pachuca que ha tenido un crecimiento político maratónica es Adriana Flores, quien ahora ya se desempeña como consejera política nacional del PRI, además de ser dirigente estatal del OMNPRI; por lo visto la funcionaria municipal ya tiene la mira fija en su siguiente objetivo político y se trataría de un lugar en el Congreso local.

que quien ya pedía un cambio de manera urgente es la nueva titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres, María Concepción Hernández Aragón, quien desde su nombramiento como fiscal para la Atención de Delitos de Género estuvo bajo la lupa pública por los diversos acontecimientos de violencia en contra de las féminas, por lo que se dice en pasillos de la fiscalía estatal que la servidora pública había solicitado un cambio de dependencia desde hace algunos meses, a fin de evitar ser cuestionada por las acciones preventivas de la violencia o las indagatorias relacionadas con estos casos.

que en los próximos días se espera una maratónica desbandada de hidalguenses de las oficinas de la PGR, en el Distrito Federal, cuyo destino será, al igual que su antiguo jefe, las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

que apurado en la colecta de firmas estuvo Antonio Mota Rojas, aspirante a la candidatura independiente por el distrito de Pachuca, luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) le extendiera una prórroga en el plazo para cumplir con este requisito. El docente, de acuerdo con la convocatoria emitida, debe presentar entre el 22 y 29 de marzo su plataforma electoral y documentos complementarios, acompañado del 2 por ciento de firmas del distrito electoral de Pachuca.

que el gobernador Francisco Olvera Ruiz prepara sus maletas para viajar a Panamá, donde visitará un importante centro logístico, con lo cual pretende conocer de propia vista cómo funciona, en un país donde el traslado de mercancía forma parte fundamental de su economía.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Los cabildos se han vuelto un arma boicoteadora de gobiernos.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

En el afán de legitimarse, algunas instituciones políticas recurren a cualquier tipo de estrategia para encontrar un nicho de oportunidad y así permanecer en el gusto de los electores. Más allá de impulsar una ley, queda claro que son muchos aspectos a considerar: en la situación específica que refiere a los animales que antes pertenecían a los circos pues ahora las especies permanecen en condiciones deplorables.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Gabriela Castañeda: Además del claro compromiso de Castañeda Badillo hacia la infancia capitalina, destaca la titular del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Pachuca por estar pendiente de la implementación, así como innovación de nuevas estrategias que permitan ampliar y propiciar escenarios favorables para quienes más lo necesitan, siendo ejemplo del compromiso y dedicación que este encargo precisa.

Abajo-Mario Viornery: Viornery Mendoza es titular de la Delegación en Hidalgo de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y tiene como tarea principal incrementar los niveles de observancia de la normatividad ambiental; sin embargo, sería importante averiguar si conoce acerca lo ocurrido con los animales de circo en la zona Tizayuca, ello a raíz abandono en que persisten varios especímenes.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

SIEMPRE SÍ

Nueva Alianza en Hidalgo confirma que Sinuhé Ramírez el dirigente estatal de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), fue registrado como su candidato a diputado federal por la vía plurinominal y ahora sólo resta saber si el secretario general acepta o no la nominación. Eliseo Molina, dirigente en Hidalgo del Panal, dejó todo en manos de su comité nacional y solamente dijo que Ramírez podría estar ubicado en el lugar número uno o en el cinco de la Quinta circunscripción por el principio de representación proporcional.

TEPOJACO

La ley que prohíbe a los circos el uso de animales en sus espectáculos dio como resultado que en Tizayuca, propiamente en la comunidad de Tepojaco, exista un cementerio de circos donde las empresas que han ido cerrando sus puertas abandonen ahí animales, equipamiento, vehículos y una serie de objetos propios de esa actividad. En un recorrido de *La Crónica de Hoy* en Hidalgo, los grillitos constataron que además de la variada fauna que sobrevive en terribles condiciones, los circos prácticamente utilizan esta zona como cementerio de una tradición milenaria ya que no pueden hacer frente a las nuevas exigencias oficiales.

PREVENCIÓN

Ante las adelantadas altas temperaturas que se recientes en municipios hidalguenses, las diversas dependencias involucradas en el abasto de este líquido insisten en la importancia de elevar la conciencia de la gente para que el uso sea racionado y con ello evitar complicaciones cuando sí entre la primavera.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

Crónica-Proceso electoral "avanza sin contratiempos" en cuatro estados: Ante el inicio de campañas electorales en Sonora, Nuevo León, Guerrero y San Luis Potosí, Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que el proceso electoral avanza sin mayores contratiempos, a pesar de que las circunstancias en algunas zonas del país son complejas. No hay incidentes fuera de lo normal en ninguna parte del país, incluido Guerrero, enfatizó ayer Córdova, en entrevista al término de la sesión extraordinaria del Consejo General. "El Instituto ha tenido que desplegar una gran capacidad de adaptación, para poder cumplir con los plazos y con los procedimientos establecidos en el calendario electoral, pero el día de hoy estamos ya cruzando las tres semanas y media de trabajo de campo de nuestros Capacitadores Asistentes Electorales, de los 40 mil, casi 39 mil asistentes y capacitadores electorales en el país, y no hay ningún incidente fuera de lo ordinario", refirió el consejero electoral. Córdova se congratuló por la presencia de los diez partidos representados en el Consejo General, durante la sesión extraordinaria. Dijo que se requiere una autoridad electoral mucho más transparente y dialogante con los partidos políticos. "Es importante que luego de lo ocurrido en estas dos semanas, todos los actores que estamos sentados en la mesa del Consejo General, miremos para adelante, pero con una lógica de aprendizaje institucional de lo que ha ocurrido", expresó. El diálogo, añadió, tiene que ser todo lo franco que sea posible y todo lo ríspido que sea necesario. Respecto a los reproches del PVEM, en contra de la actuación del responsable de la unidad técnica de lo Contencioso Electoral, Córdova expresó "yo tengo plena confianza en el trabajo realizado por todos los funcionarios del Instituto y, en todo caso, existen cauces para deslindar responsabilidades". **(Blanca Estela Botello, página 06)**

Crónica-Ordena el INE retirar spot del PAN que ataca al gobernador de Chihuahua: La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó ayer el retiro inmediato del promocional "Chihuahua 1 v2" que se difunde en radio y televisión por el Partido Acción Nacional (PAN). En dicho promocional se atribuyen al gobernador de la entidad, César Horacio Duarte, presuntos actos ilícitos y se difunde, a la vez, el tema eje de la plataforma electoral del PAN, que es el Sistema Nacional Anticorrupción. En sesión extraordinaria, la Comisión determinó que durante el actual periodo de intercampaña, los institutos políticos no pueden divulgar aspectos de sus plataformas electorales, por lo que se instruyó la suspensión y sustitución del spot panista, al constituir un acto anticipado de campaña. La Comisión acordó solicitar a las concesionarias de radio y de televisión que, en un plazo que no exceda las 24 horas contadas a partir de la notificación formal, suspendan la difusión del promocional. Al PAN, en tanto, la Comisión le pedirá que, en un término de seis horas contadas a partir de la notificación, sustituya el promocional en sus versiones para radio y televisión. **(Blanca Estela Botello, página 06)**

El Universal-Doblan multa al PVEM por spots: El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad una multa histórica por desacato y se le impuso al PVEM una sanción pecuniaria por 67.1 millones de pesos, casi el doble de la propuesta original. Instruyó también a su **Unidad Técnica de Fiscalización** indagar el origen de los recursos empleados por ese partido para su difusión en cines, específicamente los 39.9 millones de pesos contratados por el PVEM con la empresa **Grupo Rabokse**, cuyo apoderado legal es Adrián Escobar y Vega, hermano del dirigente, diputado y representante jurídico del PVEM, Arturo Escobar y Vega. "Pudiéramos estar frente a un tema de triangulación, lavado de dinero y, como ya lo dije, negocios familiares", advirtió el representante del PAN, Francisco Gárate. La conducta del PVEM es "sin precedentes. Es la primera vez que un partido no sólo no cumple con el acatamiento de una medida cautelar, sino que continúa realizando acciones adicionales" para no atenderla, sentenció el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello. La sanción fue el resultado del incumplimiento del PVEM a la orden emitida por la **Comisión de Quejas del INE**, el 31 de diciembre pasado, para que retirara los cineminutos de salas de **Cinemex** y **Cinépolis**. El PVEM debió suspenderlos en 12 horas, en cambio, se mantuvo en desacato 36 días sólo para el caso de cineminutos. Además, incumplió durante 58 a 83 días con el retiro de propaganda fija. Las empresas exhibidoras deberán pagar una multa de siete millones 10 mil pesos, en tanto que, la detección de que fueron dos y no uno los contratos millonarios suscritos por el PVEM para la difusión de los mensajes en cines, como publicó **EL UNIVERSAL** el pasado 4 de marzo, elevaron la sanción propuesta a casi el doble. El 1 de marzo la Comisión de Quejas del INE aprobó por unanimidad una sanción de 35.7 millones de pesos. Ayer, en sesión del consejo, la presidenta de la Comisión de Quejas, Eugenia Galindo, propuso aumentar la multa otros 31.3 millones de pesos, pues originalmente no se había contemplado, para individualizar la sanción, el contrato que el PVEM firmó con las empresas Grupo Rabokse y Comercializadora Publicitaria Tik, por 39.9 millones de pesos. El PVEM contrató con dos empresas la difusión de cineminutos, con Grupo Rabokse y Tik, además con Distribuidora y Comercializadora Training & Consulting Solutions EIFS, por 37 millones de pesos. Al individualizar las multas, el monto quedó en 67 millones 112 mil 123 pesos, pero se rechazó la propuesta del **PRD** de aumentar la multa a cines. En la discusión, la consejera Adriana Favela demandó que se indague la conducta de Carlos Ferrer, titular de la Unidad de lo Contencioso Electoral y responsable de la investigación del **Proceso Especial Sancionador** (POS) resuelto con la multa al PVEM. Agregó que Ferrer ocultó información de manera dolosa, por lo que originalmente la multa propuesta era menor. Ningún consejero respaldó. El consejero Ciro Murayama criticó que se pretenda quitar a "un investigador imparcial", en tanto que el representante de **Movimiento Regeneración**

Nacional (Morena), Horacio Duarte, advirtió que ahora el PRI "pide la cabeza" del funcionario. **Nos cierran el pico** El representante del PVEM, Jorge Herrera, anticipó que su partido apelará la multa ante el **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** (TEPJF). Acusó a los consejeros Murayama de "dar línea" y a la consejera Pamela San Martín de mercanía con el PRD, por lo que aseguró que promoverá que se investigue esa relación, lo que ellos mismos emplazaron a iniciar. Herrera, al igual que el senador Carlos Puente, defendieron la estrategia verde y acusaron censura mediante un cartel con un tucán con pico atado y la leyenda: "Aunque nos cierren el pico tu sabes quien trabaja por ti". **(Carina García, primera plana)**

La Jornada-Cae el peso a 15.78 por dólar, el peor nivel de la historia: El peso ha perdido una quinta parte de su valor desde el inicio del actual gobierno, el primero de diciembre de 2012. Este viernes, la divisa estadounidense se vendió más cara que nunca: en 15.52 pesos para las operaciones de mayoreo, las que realizan las grandes compañías e intermediarios financieros; y en 15.78 pesos en las transacciones de menudeo. La pérdida de valor de la moneda se acentuó ayer, aun con la intervención del Banco de México en el mercado, mediante la venta por subasta de 200 millones de dólares. Esta fue la peor semana para el peso en 20 meses. La moneda mexicana no fue la única con pérdidas. Este viernes, el dólar se revaluó frente a la mayoría de divisas por la publicación de datos que muestran una recuperación de la economía de Estados Unidos, que fortalece la previsión de participantes en los mercados financieros de un aumento de la tasa de interés de referencia en ese país. Ello ha aumentado la demanda de activos en dólares estadounidenses. En el frente interno, la caída en el precio del petróleo, que reduce la disponibilidad de dólares en la economía mexicana, es factor que influye en el movimiento del mercado cambiario. **Subastó el Banco de México 200 millones de dólares** Por la mañana, el Banco de México activó un mecanismo para proveer liquidez al mercado cambiario, que se pone en marcha cuando la depreciación supera 1.5 por ciento respecto del cierre previo. Mediante una subasta, ofreció 200 millones de dólares, que fueron tomados en su totalidad por ocho intermediarios a un tipo de cambio promedio de 15.41 pesos por dólar. No fue suficiente para contener la depreciación. La cotización para operaciones de mayoreo, que son las más representativas del mercado de divisas, llegó durante la sesión a 15.52 pesos por dólar, un nivel no visto antes, que superó la anterior cota máxima de 15.49 pesos, registrada el 9 de marzo de 2009, cuando el país se hallaba en recesión, en medio de una crisis económica y financiera internacional iniciada con el colapso del sistema bancario en Estados Unidos durante el otoño de 2008. Al finalizar la jornada, el tipo de cambio de mayoreo se ubicó en 15.48 pesos por dólar, una depreciación de 20 centavos respecto del jueves, de acuerdo con el Banco de México. En las transacciones de menudeo, cerró en 15.78 pesos, un nivel sin precedente, que representó una pérdida de 28 centavos, reportó Banamex. Cuando se inició el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en diciembre de 2012, el tipo de cambio de mayoreo se ubicaba en 12.96 pesos por dólar. Con una cotización, también de mayoreo, que este viernes cerró en 15.48 pesos por unidad de la divisa estadounidense, la moneda nacional acumuló una devaluación de 19.4 por ciento en el transcurso de la actual administración, lo que implica la pérdida de una quinta parte de su valor. **La segunda con mayor pérdida** El peso no fue la única moneda que cedió terreno frente al dólar. Pero sí fue la segunda con la mayor depreciación entre las divisas de los países llamados emergentes, de acuerdo con BBVA Research. El movimiento se debió a la publicación de datos sobre el empleo no agrícola en Estados Unidos, que superaron la previsión y apuntalaron la previsión de un aumento en las tasas de interés de referencia en aquel país. Mayores tasas de interés en Estados Unidos aumentan el atractivo de la inversión en dólares. El aumento de la nómina no agrícola de Estados Unidos en 295 mil puestos de trabajo, por encima de los 235 mil esperados por el consenso de analistas, incrementó las expectativas del mercado acerca de un alza anticipada de la tasa de fondos federales, de referencia en aquel país, señaló BBVA Research. La evolución del empleo se reflejó en una ganancia del dólar contra la mayoría de las monedas, entre las cuales el peso figuró como la segunda más depreciada, apuntó. Como una de las medidas para enfrentar la crisis de 2008-2009, el banco central estadounidense redujo, hasta llevarla a un nivel mínimo histórico, la tasa de interés para estimular la economía y recuperar el empleo perdido por la recesión. La tasa general de desempleo en Estados Unidos es, actualmente, de 5.7 por ciento de la población activa, ligeramente menor a la de 6 por ciento de 2008. **(Roberto González, primera plana)**

Excélsior-Banxico entra al quite por el peso; subasta de dólares por segunda vez en tres meses: Por segunda ocasión en tres meses, el Banco de México (Banxico) subastó dólares para frenar el alza de la divisa, que al mayoreo cerró en 15.48 pesos, un centavo por debajo de su máximo histórico. El banco central inyectó ayer 200 millones de dólares al mercado cambiario, a una cotización promedio de 15.4102 pesos por dólar, cuya operación se hará efectiva el próximo martes. Desde el pasado 9 de diciembre, cuando se puso en vigor el mecanismo de subasta, éste sólo se ha activado en dos ocasiones: el 11 de diciembre al mediodía y ayer al abrir los mercados financieros. La divisa al menudeo, que es la que se compra y vende en las ventanillas de los bancos y casas de cambio, llegó a cotizarse hasta en 15.88 pesos por cada billete verde, de acuerdo con información de CI Banco. En otras instituciones como Banamex, llegó a ofrecerse en 15.80 pesos, aunque cerró más tarde dos centavos abajo. La presión sobre el peso fue causada por los datos de empleo en Estados Unidos que superaron las expectativas positivas del mercado, lo que aumentó las probabilidades de que la Reserva Federal eleve las tasas de interés en junio. **EL PESO, BAJO PRESIÓN** El dólar interbancario cerró el viernes un centavo por debajo de su máximo histórico en 15.48 pesos, en una jornada en la que desde muy temprano la moneda mexicana estuvo bajo fuerte presión por los datos de

empleo en Estados Unidos, por lo que el Banco de México activó su mecanismo de venta de dólares mediante subasta, e inyectó 200 millones al mercado cambiario. A las nueve horas, el banco central, gobernado por Agustín Carstens, convocó a los bancos a entregar posturas para adquirir la divisa estadounidense. Se recibieron 15 por 328 millones de dólares a un precio promedio de 15.4054 pesos por billete verde, y cinco minutos después el Banco de México asignó la totalidad de los 200 millones de dólares considerados en las reglas de intervención diaria, a una cotización ponderada de 15.4102 pesos por dólar. Una operación que se hará efectiva el próximo martes. A media jornada de ayer el dólar al mayoreo alcanzó los 15.5150, pero el instituto central no realizó una subasta adicional. El 9 de marzo de 2009 la paridad interbancaria cerró en su máximo nivel de la historia reciente en 15.49 pesos por dólar. Desde la puesta en vigor del mecanismo de subastas el 9 de diciembre, las subastas sólo se han comprado en dos ocasiones, el 11 de diciembre al mediodía y este viernes al abrir el mercado. **Empleo en EU, el origen** Los buenos datos de empleo en Estados Unidos, que superaron ampliamente las expectativas del mercado, presionaron a las monedas en el mundo y las bolsas, ya que esto aumentó las apuestas de que la Reserva Federal eleve las tasas de interés en junio. El Departamento de Trabajo de EU anunció que en el segundo mes del año se crearon 295 mil nuevos empleos, dato por encima de los 235 mil que esperaba el consenso. El dato que desató este miedo ya clásico en los inversionistas fue el de la tasa de desempleo en Estados Unidos, que bajó hasta el 5.5 por ciento en febrero, el nivel más bajo desde mayo de 2008. **Dólar al menudo** Por último, el dólar en ventanillas, es decir aquel cuyo precio se utiliza en operaciones en efectivo tanto en bancos como en casas de cambio, alcanzó una cotización de 15.88 pesos durante el día, de acuerdo con información de CI Banco. En otras instituciones como Banamex la divisa estadounidense alcanzó una cotización de 15.80 pesos, pero cerró dos centavos abajo, 15.78 pesos por cada billete verde. **(Felipe Gázquez, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que mientras el presidente **Enrique Peña Nieto** viajaba de la escala de Gander, Canadá, a México, se informó que el vuelo llegaría con una hora de retraso debido a que falló una válvula de despresurización, aun cuando se aclaró que no se corría riesgo alguno.

Unas horas antes se había informado que el TP01 estará en mantenimiento tres meses aproximadamente.

:Que derivado de las detenciones de líderes del crimen organizado, como **Omar Treviño, "El Z42"**, y **Servando Gómez, "La Tuta"**, el gobierno sabe que enfrentará una de las consecuencias indeseables de la desarticulación de las bandas, es decir, la incursión en secuestros, extorsiones y robo.

Este fenómeno se ha observado principalmente en Guerrero, Tamaulipas, Morelos y Estado de México, donde incluso se piensa instalar más centros antisequestro en los que colaboren fuerzas federales con las policías locales.

:Que el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, designado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, que analiza el caso Ayotzinapa, se reunirá la próxima semana con los integrantes de la instancia creada para este tema en la Cámara de Diputados.

El encuentro se llevará a cabo el próximo martes en las instalaciones del recinto parlamentario.

:Que el jefe de Gobierno del DF, **Miguel Ángel Mancera**, ya instruyó a la Consejería Jurídica para estar pendiente de lo que se derive de la decisión de una juez federal que permitió decidir el orden de los apellidos con los que se registra a un menor. Lejos de entrar en debate, dijo que se respetará integralmente la sentencia y pidió atender los trabajos legislativos que se puedan generar.

:Que la tarde de este viernes **Marcelo Ebrard** se reunió con algunos integrantes de la corriente Movimiento Progresista, entre ellos **Agustín Guerrero, Petra Santos** y la diputada federal **Malú Mícher**, y acordaron presentar sus renuncias al PRD en rechazo a la manera en que "vetaron", dicen, al ex jefe de Gobierno capitalino para la candidatura a una diputación plurinominal.

Aún no deciden si la salida será en bloque o individual, y no está de más recordar que **Ebrard** ya es candidato plurinominal de Movimiento Ciudadano.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...**David López, Eduardo Sánchez y Enrique Peña Nieto****El relevo en Los Pinos**

El relevo en la dirección de Comunicación Social de la Presidencia de la República reflejó muchas cosas. Primero, el presidente **Enrique Peña Nieto** dio un amplio apapacho a **David López**, destacó que era quien más tiempo pasaba con él, que siempre detonaba sonrisas, que era un amigo cercano y que siempre tendría abiertas las puertas de Los Pinos. A su vez el sinaloense agradeció la confianza del mandatario y "las orientaciones" para separarse del cargo y atender la invitación del PRI para ser diputado federal. El nuevo coordinador, **Eduardo Sánchez**, también fue cálido e incluso calificó como "un gran maestro" a López Gutiérrez. Pero la cortesía entre los jefes no se observó momentos antes entre algunos funcionarios. Mientras que los colaboradores más cercanos de uno se veían tristes y preocupados, los del otro equipo no perdían la oportunidad para tomarse fotos con sus compañeros y de plano sonreír con energía...

Lorenzo Córdova**Lorenzo Córdova a la Cancillería**

Al que ya están buscando en la Cancillería es al presidente del Instituto Nacional Electoral, **Lorenzo Córdova**, pues salió bueno para pactar la paz. Cercanos a don Lorenzo nos aseguran que la fuerte crisis que atravesó el INE en días pasados — cuando siete de los diez partidos que son parte del Consejo General se levantaron de sus asientos en ese órgano en protesta por lo que ellos consideraban un alto nivel de deterioro institucional y la falta de independencia e imparcialidad en el Instituto— finalmente se logró resolver mediante el diálogo. Nos dicen que durante varios días Córdova sostuvo en total cuatro reuniones privadas de varias horas con los representantes de los siete partidos políticos y que siempre insistió en mantener el diálogo. Nos comentan también que durante la crisis el consejero presidente también mantuvo abiertos los contactos y el diálogo con los dirigentes nacionales de los partidos que se levantaron. Ahora que la crisis ha amainado, y que los 10 partidos nacionales ya están de vuelta en el Consejo, nos dicen, en tono de broma, que **Lorenzo Córdova** ya está listo para ser embajador de México hasta en las Naciones Unidas.

Fiesta sin fines políticos

Ayer le comentamos que el líder del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal y aspirante a diputado local por el PRD, **Juan Ayala**, organiza una gran fiesta en la Arena Ciudad de México para festejar a las trabajadoras capitalinas por el Día Internacional de la Mujer. Dijimos que esto lo hacía al mismo tiempo que era candidato a una diputación. Don Juan asegura que todavía no es candidato, pues aún no se ha registrado, aunque su partido, el PRD, le otorgó una candidatura y hasta donde se sabe, pronto lo hará. También comenta que este es el tercer año que se hace ese tipo de fiesta, el primero fue en el Teatro Metropolitano y el segundo en el Auditorio Nacional. Aclarado el punto.

La medalla de la presidenta del IFAI

La que celebrará en grande el Día Internacional de la Mujer es la comisionada presidenta del IFAI, **Ximena Puente de la Mora**, quien a propósito de la efeméride, recibirá esta domingo por parte del Congreso de Colima la presea **Martha Dueñas González**, la cual se otorga a aquellas mujeres que se han distinguido dentro del servicio público. Doña Martha fue la primera mujer que, por vía del voto, ocupó el cargo de presidenta municipal (1959-1961), esto en Villa de Álvarez, Colima. Doña Ximena recibirá la medalla durante una sesión solemne en el Congreso de su estado natal.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LOS QUE han estado cerca de Omar Treviño Morales, alias el "Z42", dicen que, lejos de achicarse ante su detención, se puso en plan cínico y desafiante. SEGÚN esto, en sus primeras declaraciones, el líder de Los Zetas advirtió que de los muchos desaparecidos en el norte del país ninguno será encontrado. ADEMÁS, amenazó de muerte a varios funcionarios ministeriales advirtiendo que esa sería su venganza por haberlo detenido. Y CUENTAN que les recordó que, el 3 de octubre del 2012, después de que uno de sus sobrinos fue abatido en un operativo en Coahuila, murió asesinado José Eduardo Moreira, sobrino del gobernador Rubén Moreira e hijo del ex mandatario estatal Humberto Moreira. ASÍ ES QUE ya le pueden ir sumando al "Z42", a la larga lista de actos ilegales por los que tendrá que responder ante la justicia, el delito de amenazas.

QUIEN a decir de sus conocidos anda lo que sigue de enojado es el empresario Juan Armando Hinojosa, cabeza del Grupo Higa. Y NO SÓLO porque tras los escándalos de la Casa Blanca y del fallido tren a Querétaro perdió contratos millonarios y podría perder otros como el del acueducto Monterrey VI. SU QUEJA, dicen, es que pareciera que contrajo la lepra pues muchos políticos que se decían sus amigos ya no lo buscan y, algunos, ya ni siquiera lo atienden. INCLUSIVE, algunos de sus allegados afirman que Hinojosa reclama que le tocó cargar con todo el desprestigio por los escándalos, a pesar de que él no se quedó con todo el dinero producto de esos negocios. ¿SERÁ?

EL TEMA de los cineminutos que le costaron al PVEM una multa de 67 millones de pesos da para una secuela... de terror. YA SE SUPO que además de la meta de posicionar a los verdes rumbo a las elecciones, los cortos del partido del tucán perseguían un objetivo más mundano. RESULTA que para contratar esos espacios publicitarios la cúpula pevemista contrató a la empresa Rabokse que, a decir del PAN, tiene como dueño a un hermano del vocero nacional del partido, Arturo Escobar. EL MISMO que siendo senador en el 2009 fue pillado con un maletín lleno de fajos de dinero en efectivo en el aeropuerto de Tuxtla Gutiérrez. POR CIERTO que los muy clavados en los juegos de palabras se dieron cuenta de un detalle: Rabokse, al revés, se lee Eskobar. ES DECIR, que es un palíndromo como aquellas famosas frases: "Anita lava la tina", "Soborno con robos" o "Atar a la rata".

AL FINAL, el escándalo por la colocación en el DF de una estatua del ex presidente de Azerbaiyán, Heydar Aliyev, quedó superado. MUESTRA de ello es que el gobierno federal ya hasta decidió abrir una embajada en esa nación caucásica. NADA MAS falta ver si el polémico monumento no acaba reapareciendo en algún parque de la ciudad. TOTAL: entre los individuos como entre las naciones el respeto al dictador ajeno es la paz... ¿o cómo era?

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

